

LA IDEA

S. D.

SEMENARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia referente á anuncios, suscripciones, etc., debe dirigirse al Administrador; pero la política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán publíquense ó no.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1,50 »
Número suelto..... 0,10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Pago adelantado.

Ejemplo plausible.

Tenemos todos la esperanza puesta en la recién creada Escuela de Artes Industriales, que significa la restitución á Toledo de un Centro de enseñanza artística á que nuestra ciudad era el primer acreedor, pero la acción del Estado, que en este caso es de agradecer, sería completamente estéril, sin el concurso eficazísimo de pueblos, corporaciones y particulares.

Es de suponer que las entidades, traídas á colación por nosotros, entenderán que no es el platonismo de un decreto ó Real orden consignado en la *Gaceta*, otra cosa que el primer impulso que lógicamente decae con movimiento uniformemente retardado, á partir de la fecha que la orden lleva al pie, pero por la misma razón necesita el obligado esfuerzo de todos los que por esta provincia se interesen y que no pueden eludir el cumplimiento de obligaciones sagradas.

Suelen acaecer las cosas tratándose de empresas importantes, de modo inexplicable. De un lado los alardes de generosidad y desprendimiento; de otro las obscuridades del mal entender, del egoísmo ó de la apatía, y terminando ya con el concepto general de lo que la Escuela de Artes Industriales necesita para su viabilidad, digamos claramente y de modo inteligible, quiénes merecen bien y quiénes censura en asunto de tan vital interés.

En el lado en que forman los buenos, pondremos decididamente y en primer puesto al pueblo de Talavera, cuyo Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de pensionar dos alumnos para que estudien en nuestra Escuela.

Se revela en la determinación, el espíritu progresivo y el buen juicio de un pueblo inteligente, industrial y trabajador que, conociendo sus intereses, procura dar carácter artístico á su celebrada *cerámica* y á otras industrias de que es muy capaz de crear y sostener la segunda capital de la provincia de Toledo.

Las pesetas invertidas en enseñar á dos jóvenes hoy, hombres y artistas mañana, es un dinero dado á alto rédito moral y material, porque difundiendo en la ciudad natal, cuando su criterio estético esté formado, estos dos aprendices del arte, la belleza y el bien, crearán con su inteligencia nuevas fuentes de riqueza ó cuando menos perfeccionarán las que actualmente existen.

Este es el camino recto por donde los pueblos van á su emancipación y redención, y hemos de felicitar cordialmente al pueblo y al Ayuntamiento de Talavera.

Otro caso, digno de estimación y aplauso, es el propósito del Centro de Artistas é Industriales de esta capital que, respondiendo á la obligación que le imponen sus dos adjetivos, ha pensado en principio, sin perjuicio de determinarlo después, ayudar y favorecer el sostenimiento de la Escuela de Artes Industriales.

Creemos igualmente obligados para seguir tan loable conducta á todas las cabezas de partido judicial, pueblos de importancia, entidades y corporaciones y aun á las personalidades de valía que tienen ó entienden tener en sus manos la representación viva de lo que á esta provincia interesa.

Con dos nombres dignos de estima, empieza la lista

de los que, conociendo los intereses regionales, constituirán la honorable legión de protectores ó auxiliares de esta Escuela de Industrias.

Quisiera LA IDEA, sin exaltar el legítimo cariño que á Toledo tiene, que la división artificiosa que hace de buenos y malos, quedase injustificada porque no hubiese en el campo de los últimos un solo soldado negro, y entonces sería cuestión de más ó menos bueno; pero, en último caso, siempre los *buenos* son dignos de estima.

Para terminar esta invitación modestísima, mejor dicho, esta oración pronunciada en las aras de Toledo, y que suponemos repetirán en mejor forma nuestros colegas locales, digamos que la Escuela de Artes Industriales vivirá defectuosamente si no vienen en su auxilio los *manchegos*, que no *manchan* según el cantar popular; los *veratos*, que deben estar siempre á la *vera* de todo lo bueno; los *sagresños*, que por algo tienen para su región un nombre *sagrado*; los *montesinos*, que palpan á diario el arte real de la naturaleza, y nosotros los *centrales*, mantengamos el equilibrio á que nuestra situación obliga.

Tome cada cual de la Escuela de Artes lo que crea que conviene á su zona ó región; pero cuando del concurso de todos sea ésta el emporio del arte español *todo júbilo será la gran Toledo* y nosotros tendremos en su alegría una gran parte que nadie habrá de regatear á LA IDEA.

Tiro rápido.

Lucidos andan los ministeriales.

Ya no es sólo el Sr. Puigcerver el que se pone frente de la política del Sr. Canalejas; al primero le han seguido los Sres. Celleruelo y Laserna y otros individuos de la mayoría.

Y es claro, se ha patentizado, de una manera evidente, la división de la mayoría y la división del Gobierno. Por ese camino suicida..... liberales, al cementerio.

Por fin explanó su interpelación en el Senado el General Primo de Rivera.

¿Y para qué?

Para no añadir nada nuevo y tener el gusto de recordar al país, que conservadores y liberales con sus desaciertos, sus quijotismos y su desastrosa política han sido ¡los mismos responsables, en mancomún, de los desastres de la patria y la pérdida de las Colonias.

La soga no debe nombrarse en casa del ahorcado.

Más vale no meneallo.....

A los Sres. Weyler, Romero Robledo y Silvela se les ha puesto el pelo de punta, al escuchar al Sr. Alba que la monarquía no estaba nacionalizada.

Está visto, que no se puede tener muy excitado el sistema nervioso, ni tampoco acostumbrada la columna vertebral á cortesías palaciegas.

Porque se *padece muchísimo* al oír ciertas cosas.

No ha sido del agrado de liberales y conservadores, el saber, que hay Ayuntamientos que se niegan á votar créditos para gastarlos en fiestas con motivo de la jura del Rey.

Mal que les pese á todos esos *plegables cortesanos*, los Municipios que tal hacen están en su derecho.

Que los pueblos no están obligados á divertirse y gastar lo que no tienen cuando les falta hasta el necesario sustento para la vida.

La Unión Nacional parece que vuelve á resucitar y se dispone á emprender una enérgica campaña de propaganda, desengañada ya de esperar nada bueno de los Gobiernos al uso del día.

Muy bien pensado; que nunca es tarde para las buenas obras y no hay que desperdiciar el momento de confusión y desorganización en que se encuentran los partidos del turno, que hoy sólo piensan en festejos.

El Sr. Abarzuza, ex republicano y ex Ministro liberal, ha ingresado en la fracción conservadora del señor Maura.

¡Bah!... ¿Quién hace caso? El que hizo un cesto....

Y, á propósito, Sr. Canalejas: Vuélvase á su antiguo campo, porque resulta usted demasiado demócrata entre los *liberales* de la monarquía.

El león no puede vivir entre borregos.

Los Diputados republicanos Muro, Azcárate, Marengo y Alvarez (D. Melquiades), han acordado la ruptura política con los Diputados que forman la extrema izquierda del partido.

¡Ya, ya! Un principio de conversión.

¿Y por ese camino se va á la Unión Republicana?

¡Cuánta desdicha!

La grave cuestión suscitada entre el Sr. Lerroux y el tribunal de honor que lo ha descalificado, ha sido motivo de una serie de cartas y otra de desafíos, que parecen interminables.

Y con tanto escribir y tanto calor de esgrima, el público no se ha enterado y pregunta:

¿Se trata, acaso, con ese estruendo de inutilizar á un republicano de acción?

Porque es máxima jesuítica llegar al fin sin mirar á los medios por injustos que éstos sean.

Hoy probablemente se suspenderán las sesiones de Cortes que no se reanudarán hasta pasadas las fiestas reales.

Probablemente también hoy se restablecerá de su enfermedad el Sr. Sagasta y podrá volver á su vida ordinaria con gran contentamiento de los Ministros, amigos y correligionarios. Será coincidencia.

En Barcelona, al celebrarse los Juegos Florales en la Casa Lonja, ha sido silbada por unos insensatos reaccionarios la bandera nacional, la enseña de la patria.

Los que así se producen son enemigos de la Nación; la execración pública caiga sobre ellos é inmediata sea la corrección de su delito.

¡Ah! y que Dios los perdone su imbecilidad.

Mientras los catalanistas silban el emblema nacional, los cubanos aplauden nuestra Marcha Real y el Presidente de aquella naciente república se brinda á izar en